



Mme Carole Martin de Champs  
Directrice de l'ORS Auvergne-  
Rhône-Alpes  
9 Quai Jean Moulin  
69001 LYON

Cabinet du Maire  
CAB2022-03 JM/GJ/CH

Pierre-Bénite, le 8 février 2022

Objet : Eléments statistiques sur les effets des PFAS

Madame la Directrice,

Je me permets de vous contacter suite à plusieurs demandes d'informations de journalistes concernant les substances appartenant à la famille des polyfluorés et leur impact sur l'environnement et sur la santé humaine en particulier.

La première sollicitation provenait de Libération et portait sur les rejets industriels de particules de type PFAS dans le Rhône. Je vous prie de prendre connaissance de leur article paru en juin 2020.

Contactée à l'époque par cette journaliste, la mairie de Pierre-Bénite n'était pas détentrice de données et n'a d'ailleurs toujours pas de compétence pour pouvoir répondre à cette question. Je n'avais d'ailleurs jamais été interpellé auparavant sur la dangerosité supposée de ces rejets.

Compte tenu des éléments avancés, je me suis permis de contacter Eau du Grand Lyon qui a bien volontiers répondu à mon cabinet concernant l'exposition de la population Pierre-Bénitaine.

S'agissant de l'impact sur l'eau potable, il a été indiqué que la population de la ville n'est pas exposée par cette pollution supposée aux PFAS, Pierre-Bénite étant alimentée par des captages situés sur les communes de Vaulx-en-Verin et Rilleux-la-Pape, soit en amont des rejets.

Aussi, s'agissant de l'impact en aval, il semblerait que les perfluorés et ou polyfluorés soient des substances non-inscrites dans le code de la Santé, pourriez-vous me fournir de plus amples renseignements sur ces substances et le risque potentiel pour les populations exposées ?

Enfin, ne jugeriez-vous pas opportun de lancer une étude locale sur le sujet afin de clarifier cette question et de permettre ainsi aux pouvoirs publics de se prononcer, chiffres à l'appui ?

Dans l'attente des informations éventuelles que vous pourriez me communiquer,

Je vous prie d'agréer, Madame la directrice, l'expression de mes respectueuses salutations.

Jérôme MOROGE  
Maire de Pierre-Bénite  
Conseiller Régional

